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令和６年第４回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年４月１９日(金) 

場所 水俣市役所３階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 堀  浄信   委員 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

大川 尊    教育課学校教育室長 

山内 一也   教育課生涯学習室長 

草野 裕美子  教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

柏木 美香   教育課学校教育室主事  

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 議第１号及び協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① 第２５回全九州高等学校男子春季ソフトボール大会に係る後援承

認について 

学校教育室 

 ② 水俣市公式ＬＩＮＥ運用規定の制定について 学校教育室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 水俣市社会教育委員の委嘱について 生涯学習室 

   

２） 協議事項  

 ① 令和６年５月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 
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４ その他  

１） 令和６年５月の行事予定について 学校教育室 

２） 令和６年度葦北郡水俣市教育委員会連絡協議会総会について 学校教育室 

３） 令和６年度水俣市教育委員会会計年度任用職員について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 議第１号及び協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

大川 尊     

学校教育室長 

個人情報等を含むため、議第１号及び協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。新年度が始まって、３週間が過ぎました。 

まずは、全小中学校、始業式、入学式が無事に終わり、ほっとしていると

ころです。９日の小中学校入学式は、大変お世話になりました。入学式の在

り方について、いくつか情報が入ってきていますが、何かお気づきがありま

したら、後ほどお知らせください。今回は、３点報告します。 

１点目は、今年度の児童生徒数ですが、小学生は、１０００人で前年度か

ら３３人の減、中学生は、５２７人で前年度から２１人の減、小中全体が１

５２７人で前年度から５４人の減でスタートしました。 

また、教員及び特別支援教育支援員については、全て配置することがで

き、未補充なしでスタートすることができました。 

２点目は、教職員の異動についてですが、資料を配付しておりますので、

後ほどご覧ください。 

管理職及び主幹教諭のみ申し上げます。校長が水俣一小に吉本校長、湯出

小に一山校長､葛渡小に森校長、緑東中に荒川校長と４人の転入がありまし

た。吉本校長以外の校長は、昇任となります。 

教頭、主幹教諭については、水俣一小に今嶋教頭、水東小に山下教頭、水

俣二小に福山教頭、袋小に米良教頭、葛渡小に平田教頭、久木野小に酒井教

頭、袋中に中村教頭、水俣一中に今﨑教頭、水俣二中は、同校昇任で中村教

頭、緑東中に坂本教頭、水俣一中に竹若主幹教諭の異動がありました。 

このうち昇任は、米良教頭、平田教頭、酒井教頭、今﨑教頭、中村教頭、

坂本教頭、竹若主幹教諭となります。すでにお気づきだと思いますが、教頭

で異動がなかったのは、湯出小の山口教頭だけとなりました。   

なお、１５日月曜日に市の校長会議があり、久木野小の田尻校長が市の会

長に、二中の畑口校長が副会長に決定しました。ちなみに、管内の会長は、

佐敷小の濵田校長、副会長が一中の松﨑校長となっております。 

３点目は、報告というより提案ですが例年５月中旬から下旬にかけて校長

先生方と教育委員の懇話会を実施していますが、本年度から中止したいと考

えています。理由は、主に２点あります。 
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１点目は、懇話会の主な目的は、校長の学校経営方針等を理解することで

すが、懇話会を実施しなくても学校訪問で理解することができるということ

です。校長の学校経営方針等の説明は、以前は、総合、経営どちらの学校訪

問でも朝の経営説明でなされていましたので知ることができましたが、事務

所主催の総合訪問では、コロナ禍にあって、しばらく中止となっておりまし

た。しかし、本年度から復活することとなりました。 

と言うことで、本年度から学校訪問で全ての学校の経営方針を知ることが

できるようになりました。 

ただ、学校訪問は、遅いところは、２学期の後半になりますので経営方針

を知るのが遅くなります。そこで、５月中に校長が経営方針を作成しますの

で、教育委員の皆様には、それを配付したいと思っています。 

理由の２点目は、この時期、校長は、芦北事務所でのヒアリング、私との

人事評価における期首面談と校長先生の出方が多いので働き方改革の視点と

いうこと、また、教育委員５人と校長が揃うという日程調整が難しいという

ことからです。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 入学式の告示について思うところがありました。自分は湯出小学校に行き

ましたが、新入学生は一人で、校長告示の時点できつそうでしたので、教育

委員会告示はもう少しスマートに作成できないのかなと思いました。コロナ

禍も明けたことで、校長以下４名の話があり、卒業式なら６年生だからいい

けど、新入生にとっては、もう少し短くしてやる必要があると思います。 

小島 泰治教育長  湯出小、久木野小、葛渡小など、小規模校については、その辺も考えてい

きたいと思います。 

山田 誠次委員  入学式では、号令による起立、礼もやっていなかったようです。逆にやっ

た方が新入生にとっても気分転換になると思いますし、各学校ごとのやり方

はあるのでしょうが、ずっと座りっぱなしで話を聞くのも、きついのかなと

思います。 

本田 恵津子委員  第一小学校の入学式では、校長先生があいさつの中で新入生に言葉を投げ

かけて、あいさつを促していました。 

小島 泰治教育長  教育委員会には、担任紹介についていくつか意見が入ってきました。学校

によっては省略するところもあったようです。 

山田 誠次委員  順番に先生を紹介していく中で、一人飛ばしてしまったというのはありま

した。途中で気分が悪くなった生徒への対応もあり、ばたばたされた中だっ

たので大変だったとは思います。 

平尾 雅述委員  校長先生の告示では、５つのお願いというのがありました。教育委員会告

示では３つのお願いで合計８つです。数だけ見ると多いなと思いますが、ま

あしょうがないとは思います。 

小島 泰治教育長  教育委員と学校との懇話会は廃止してもよろしいですか。 

平尾 雅述委員  校長先生も５月は忙しいし、経営方針さえ事前にいただけるのであれば、

それで大丈夫です。 

  

２）各課報告  

報告第１号 第２５回全九州高等学校男子春季ソフトボール大会に係る後援承認につい

て 

大川 尊 

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 
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小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

報告第２号 水俣市公式ＬＩＮＥ運用規定の制定について 

大川 尊     

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 これまでは規定がない中で運用していたということですか。 

大川 尊     

学校教育室長 

 そうなります。 

山田 誠次委員  水俣市では、現在、登録者数は何名くらいいますか。 

大川 尊     

学校教育室長 

 現在、３，９３４名が登録されています。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 水俣市社会教育委員の委嘱について 

山内 一也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

 ≪非公開≫ 

  

協議第１号 令和６年５月の教育委員会定例会の開催日程について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① ３月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ３月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

  

４ その他  

１） 令和６年５月の行事予定について 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 
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山田 誠次委員  集団宿泊教室はどのようなことをやっていますか。 

小島 泰治教育長 中学校の場合は、学校によって様々ですが、野外活動を行ったり、夜は自

分を語る会を開催したり、１泊２日で行っています。 

草野 裕美子  

教育課指導主事 

小学校の場合も似たような感じですが、ペーロンやニュースポーツ、室内

活動、海岸散策などです。 

山田 誠次委員 安全意識を高めるような研修を行うことはありませんか。例えばＳＮＳに

関する指導など。 

小島 泰治教育長 そういうのはありません。 

平尾 雅述委員 管内校長会議はオンラインで実施予定ですか。 

小島 泰治教育長 コロナ禍で実施していたやり方ですが、校長先生方も忙しく、また、移動

旅費も必要ないため、５月は、これでいいのかなと思います。 

  

２） 令和６年度葦北郡水俣市教育委員会連絡協議会総会について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

３） 令和６年度水俣市教育委員会会計年度任用職員について 

大川 尊    

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

４） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

山田 誠次委員  ＡＬＴと外国語活動支援員の違いを教えてください。 

小島 泰治教育長 外国語活動支援員は、会計年度任用職員で、地元にお住まいの方を任命し

ています。ＡＬＴは県を通じて外国から派遣されてきている方々で、給与も

違います。 

  

閉会宣言 午後２時３０分 

 


